

Parler de la mort aux enfants (8)

Est-ce que les défunts peuvent continuer à vivre dans leur maison ?

Nous pensons que oui. C'est pour cela que nous prions à la maison, que nous installons un petit autel avec les diptyques. Il faut arriver à accepter que nous vivons avec nos défunts et que nous matérialisons cela par les icônes, par les images, par les offrandes, par les lumières, par les noms et par les prières. Si nous prenons un repas en hommage aux défunts c'est parce que nous pensons qu'ils sont là. Si nous bénissons des nourritures à l'office des défunts, ce n'est pas uniquement pour nous, c'est parce que nous pensons qu'il y a quelqu'un.



Les défunts sont avec nous à la maison, il est donc très important de les nommer, de penser à eux, de parler d'eux, de garder la communication avec eux par les conversations, par les récits, par la mémoire. Il faut entretenir la mémoire des défunts.



Fresque de la tentation de Jésus à Jéricho, église Saint Georges d'Anvers, Belgique

Est-ce que les gens qui sont en enfer peuvent demander aux démons de nous faire du mal ?

Nous ne pouvons pas exclure cette possibilité. Il peut y avoir en enfer des gens très méchants qui veulent continuer à faire du mal. Mais le bien est plus fort que le mal, la joie est plus forte que la tristesse, la vie est plus forte que la mort, l'amour est plus fort que la haine.

C'est toujours Dieu qui gagne !

Est-ce que les morts peuvent nous faire du mal ?

Peut-être que les gens qui sont en enfer peuvent essayer de nous nuire. Il est possible que les défunts puissent nous faire du mal. C'est pour cela que nous prions pour eux, comme nous prions pour nos ennemis. Celui qui prie pour ses ennemis est plus fort qu'eux. Il faut prier et bénir les défunts car le bien est toujours plus fort que le mal. Si nous prions pour tous les défunts, ceux qui sont au paradis comme ceux qui sont en enfer, ils ne pourront rien contre nous.

